

La transformación de la Isla del Soto

En su afán por recuperar el Tormes para Santa Marta, Ayuntamiento y CHD han conseguido convertir una zona selvática en espacio de placer y deporte

M.H. | SALAMANCA

LA legislatura en Santa Marta de Tormes puede considerarse ya la legislatura verde. Y es que el Consistorio y la Confederación Hidrográfica del Duero han conseguido lavar la cara a la Isla del Soto, una zona con notable riqueza ambiental que se encontraba hasta hace pocos meses en estado selvático.

Un proyecto de más de 1,7 millones de euros está transformando la zona y donde antes había maleza ahora pueden contemplarse calzadas para uso y disfrute de vecinos que acuden simplemente a pasear o de de-

El proyecto tiene un presupuesto de 1,7 millones de euros y contará con escenarios para conciertos y teatro



Una ciclista disfrutando ayer en la Isla del Soto de Santa Marta de Tormes. | BARROSO

portistas, que se acercan a la zona para correr o para practicar ciclismo.

El alcalde de Santa Marta de Tormes, David Mingo, estima que la Isla del Soto tendrá un gran impacto social a partir de ahora tanto para los vecinos de la localidad más importante del alfoz como para los de la capital salmantina, ya que se está levantando una pasarela sobre el río que permitirá llegar hasta La Aldehuela.

La Isla del Soto tendrá una gran importancia desde este verano en la actividad social de Santa Marta, ya que en ella se están creando escenarios permanentes que servirán para la realización de conciertos y obras de teatro. Del mismo modo, en la zona se está levantando un centro de interpretación sobre el río que el Ayuntamiento

ha adjudicado a la Fundación EB-Tormes. El museo estará orientado a la funcionalidad del río en el siglo XX y los fines actuales y futuros del río. El proyecto incluye el diseño de distintos itinerarios de interpretación del patrimonio natural, cultural y paisajístico. Se trata pues de un programa pedagógico y turístico con dos rutas de distinta duración dentro de la isla, destinadas tanto a niños como a adultos y que completarán la actividad del Centro de Interpretación.

Con este proyecto ambiental global para la Isla del Soto, el Consistorio de Santa Marta ha marcado como prioridad en su Gobierno la recuperación del Tormes, algo que queda plasmado además con el nuevo paseo fluvial hasta Salamanca.

LA IMAGEN



Un museo sobre la historia del río

En la Isla del Soto se está levantando un centro de interpretación que servirá como museo sobre la historia del río Tormes y que además servirá para realizar todo tipo de actividades complementarias. | BARROSO

LOS DETALLES

Ganemos critica la subvención de la Diputación

El diputado de Ganemos Salamanca, Gabriel de la Mora, denunció ayer la subvención nominativa directa de 270.000 euros destinada por La Salina al Ayuntamiento de Santa Marta de Tormes. De la Mora cree que "esta nueva actuación del PP es verdaderamente vergonzosa ya que dichas obras puede que sean necesarias de acometer, pero nunca deberían desarrollarse a través de redes clientelares, si no mediante procesos abiertos y transparentes donde cualquier municipio pudiera optar a las mismas".

Diez ayudas de La Salina en el pleno de mañana

La Diputación de Salamanca dará el visto bueno en el pleno de mañana a una decena de subvenciones directas. Además de la de Santa Marta de Tormes, se concederá 25.000 euros a San Miguel de Valero para reformar la Casa Consistorial, 20.000 a Fuentes de Oñoro para este mismo motivo, 75.000 euros a Espino de la Orbada para levantar un nuevo Ayuntamiento, 10.000 euros a Sequeiros para arreglar el Consistorio, 21.000 euros a Golpejas para mejorar el suyo, 35.000 euros a Boada para llevar a cabo obras la residencia de mayores, 15.000 euros para La Zarza de Pumareda para la accesibilidad de personas discapacitadas, 6.000 euros para reformar la Casa Consistorial de Cepeda y 130.000 a la mancomunada Cabeza de Hornos para reponer una tubería.

El equipo de Gobierno se defiende de las críticas

La diputada de Economía y Hacienda, Chabela de la Torre, se defendió ayer de las críticas vertidas por el diputado de Ganemos, Gabriel de la Mora, y recordó que la concesión de ayudas directas son "legales", manifestando la transparencia con la que se han concedido y que fueron explicadas ayer en la comisión informativa correspondiente. De la Torre también recordó que las ayudas no se han concedido exclusivamente a municipios gobernados por el Partido Popular, y puso como ejemplo los 35.000 euros que se han dado a la localidad de Boada para realizar obras en su residencia de ancianos, cuyo alcalde es socialista. La diputada de Economía también señaló que La Salina otorgó a principios de legislatura una subvención directa de casi 400.000 euros para la Casa Consistorial de Vitigudino, donde también gobierna con mayoría absoluta el Partido Socialista.

Los 20 kilómetros entre Alba y Carbajosa dejan la Vía Verde a las puertas de Salamanca

M.H. | SALAMANCA

Uno de los grandes atractivos ambientales del alfoz de Salamanca es desde hace pocas fechas la nueva Vía Verde que une Alba de Tormes y Carbajosa de la Sagrada, que deja a las puertas de la capital salmantina este itinerario para disfrutar de senderistas, paseantes y ciclistas.

Los 20 kilómetros de longitud de la Vía Verde de la Plata contarán con cuatro áreas interpretati-

vas que permitirán dar a conocer en distintos puntos del trazado los recursos naturales del recorrido en el que se ha realizado el proceso de retirada de la antigua vía férrea para transformarlo en un sendero turístico apto para caminantes y ciclistas.

Así, los puntos en los que los visitantes contarán con información complementaria serán: la antigua estación de tren de Alba, la finca de La Maza en Terradillos, la zona

del Arapil, en Arapiles, y Carbajosa.

Para potenciar el conocimiento de cada zona, bien se trate del ecosistema de la dehesa o del vinculado con el Tormes, los visitantes contarán con materiales didácticos y educativos con los que poder abordar estos tramos e identificar sus tesoros naturales, desde la fauna a la flora, pasando por la geología de cada terreno.

El camino no presenta dificultades para los viandantes y ciclistas, ya que la orografía del terreno es suave y permite contemplar las llanuras castellanas y la dehesa charra. Tras la retirada de las vías y allanar y limpiar el terreno, los últimos trabajos se han centrado en colocar el equipamiento, la señalización y los paneles informativos, que explicarán a los visitantes las características de las zonas, sus especies animales y vegetales y la gestión de los residuos.